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A grande final do Campeonato 
Municipal de Futsal Série Prata, 
que deu 12 vagas para a Série 
Ouro a ser disputada a partir do 
mês de janeiro, ocorreu na sexta-
feira, antevéspera do Natal. O 
antigo Seletivo Verão de Futsal, deu 
lugar a uma competição em novo 
formato, acrescida de premiação 
aos primeiros colocados. De forma 
invicta - a equipe do Bohêmios ficou 
com o troféu inédito.
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Bohêmios é o primeiro campeão da 
Série Prata do futsal de Horizontina

Três de Maio ultrapassa 
os 25 mil habitantes 
segundo prévia do 

Censo do IBGE
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# Santa Rosa teve por cinco dias 
uma prefeita. Cléo Brinhol, do 
Partido Cidadania. Não foi a primeira 
mulher a responder pelo executivo. 
Sandra Padilha, ex-vice de Orlando 
Desconsi, também já foi prefeita 
em exercício na gestão 2009/2012. 
Cléo anunciou início de várias obras 
bem como visitou os veículos de 
comunicação do município.

# Falando em Santa Rosa a cidade 
tem, segundo prévia do Censo do 
IBGE, com mais de 84% da população 
contada, 77.519 habitantes.

# Três de Maio seguirá sendo a 
segunda maior população da região 
superando a barreira dos 25.006 
habitantes. Horizontina está abaixo 
das 19.000 almas, com 18.852.

# Santo Cristo segue sendo a 
quarta maior população com 15.325 
moradores.

#Tuparendi  tem 8.342.  Boa 
Vista do Buricá 7.030 moradores, 
Independência 6.519, Tucunduva 
5.512, Doutor Mauricio Cardoso 
4.470 e Novo Machado 3.198.

# Em tempo de recesso de final 
de ano o que chama atenção em 
Horizontina são os números das 
emendas destinadas pelos vereadores 
a área do desenvolvimento. Parece-me 
que o setor agropecuário não encarou 
como real a busca de emendas e 
poderia ter levado mais projetos. 

Parece-me.

# Fechava essa coluna ontem, 
quando rodava a notícia da morte do 
Rei Pelé. Que Deus o receba.

  # As novidades na migração de 
Folha Cidade para a era digital, não 
são só mais notícias, mais cores ou 
edições gratuitas em acesso universal. 
A notícia também não para mais na 
virada de ano. Nossas edições seguem 
normalmente. E eu que queria ficar na 
Ilha do Chafariz quinze dias fui avisado: 
Vai ter tua coluna! Te vira bicão!
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XX

Feliz Ano Novo!
Final de ano é tempo de festa 

e celebração, mas também de 
reflexão, de análise e de recomeços. 
Para trás fica um ano que agora 
acaba, e dele devemos guardar o 
bom e esquecer o menos bom.

Do sofrimento e das lágrimas 
guardemos apenas a certeza de 
que a elas sobrevivemos. Dos 
erros guardemos a aprendizagem; 
e das dificuldades guardemos o 
momento da superação.

Devemos sentir alegria e gratidão 
por mais um ano vivido, e apesar 
de tudo que tenha acontecido, 
o importante é que chegamos 
até aqui. E hoje somos mais 
experientes, mais fortes e mais 
sábios.

Agora é tempo de encher o 
coração de otimismo, esperança 
e sonhos, é tempo de recomeçar 
e renovar, pois um novo ano vai 
começar e devemos vivê-lo e 
aproveitá-lo ao máximo.

A equipe JostFarma agradece a 
todos pelo Ano de 2022 e deseja 
de um feliz e próspero 
2023!!
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LGPD - Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 

de agosto de 2018

Caros Leitores. Nesta última coluna de 2022, 
quero agradecer ao Paulo Roberto e a Simone pela 
oportunidade que me proporcionaram de trazer nessas 
colunas algumas reflexões e informações sobre LGPD 
e ANPD, que são temas tão importantes para a nossa 
sociedade. Aproveito também para agradecer a minha 
Família pelo ano harmonioso e feliz que transcorremos 
juntos. A Atrhol pela oportunidade de eu ser seu DPO/
Encarregado e condutor do processo de adequação. 
A ACIAP pela confiança pra ser um dos Membros do 
Comitê em seu processo de adequação. Aos demais 
Clientes e Parceiros que me proporcionaram a alegria 
de conduzir alguns treinamentos de sensibilização 
em relação a LGPD e seus processos de adequação. 
Aos Leitores, que me brindaram com seu tempo, me 
instigando a evoluir e aprofundar os conhecimentos 
da Lei e suas nuances. Finalmente a Deus, que me 
presenteou com tudo isso.

Nesta e nas próximas duas colunas, vamos tratar de 
algumas meias verdades em relação a LGPD, através 
de um artigo publicado por Renato Rossi Filho, a quem 
são devidos os créditos:

O INÍCIO DA VIGÊNCIA DA LEI GERAL DE 
PROTEÇÃO DE DADOS PESSOAIS E SUAS 

‘MEIAS VERDADES’

Com o início da vigência da Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais em 18/09/2020, a discussão 
sobre a privacidade e a proteção tornou-se ainda mais 
acalorada, tendo em vista a necessidade de empresas 
dos mais diversos ramos e portes se adequarem às 
exigências oriundas da Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais.

Muitos pontos que anteriormente eram incógnitas 
para os operadores do Direito, empresas e para 

a sociedade em geral passaram a ser amplamente 
discutidos. Dentro desse contexto, algumas “meias 
verdades” – ou até mesmo mitos – passaram a ser 
consideradas como válidas por parte daqueles atores 
sociais, em decorrência de a própria discussão sobre a 
privacidade e a proteção de dados ser algo relativamente 
novo para muitas pessoas e por ser um tema de alta 
complexidade. 

Neste artigo, buscaremos discutir algumas dessas 
“meias verdades” que possuam relevância direta com 
o setor do comércio eletrônico para que não existam 
interpretações equivocadas sobre referidos tópicos.

1. “A LGPD não começou a valer”.
Essa afirmação não pode ser chamada nem de “meia 

verdade”, já que se trata de uma informação equivocada. 
Em suma síntese, a Medida Provisória número 959, 

em seu artigo 4º, buscava alterar o início da vigência 
da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais para 3 de 
maio de 2021.

Entretanto, no procedimento legislativo de conversão 
dessa Medida Provisória em Lei, referido artigo acabou 
não integrando a Lei nº 14.058/2020, razão pela qual a 
LGPD entrou em vigor no dia 18 de setembro de 2020. 
Isso ocorreu porque o presidente do Senado Federal 
(Senador Davi Alcolumbre-AP) considerou prejudicado o 
art. 4º da MP 959 e o retirou da discussão, por entender 
que a matéria já havia sido analisada em sessões 
passadas e, dessa forma, determinou a vigência 
imediata da Lei 13.709/2018, a Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais – LGPD.

Dentro desse contexto, o  Senado Federal publicou 
uma nota  em seu site oficial, na qual explicou que as 
disposições da Lei 13.709/2018 – salvo as questões da 
ANPD e das sanções administrativas, conforme será 
demonstrado a diante – somente passariam a valer 
depois de transcorrido o prazo para manifestação do 
Presidente da República, de 15 dias, o que resultou no 
início da vigência em 18 de setembro de 2020.

O ponto que pode gerar certa confusão a algumas 
pessoas foi que a Lei nº 14.010/20 postergou a vigência 
dos artigos referentes às sanções administrativas 
aplicadas em competência exclusiva da Autoridade 
Nacional de Proteção de Dados (artigo 55-K), e sua 
regulamentação foi estabelecida apenas pelo Decreto 
nº 10.474/20, que determinou o dia 1º de agosto 
de 2021 para o início das tão comentadas sanções 
administrativas previstas nos artigos 52, 53 e 54 da Lei 
Geral de Proteção de Dados Pessoais.

Dessa forma, com a entrada em vigor da Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais, mesmo com  o início 
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Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na 
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e membro da Diretoria da ACIAP.
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das sanções administrativas previsto para 1º de agosto 
de 2021, já é possível, em nosso ordenamento jurídico, 
a propositura de ações judiciais, individuais ou coletivas 
pleiteando reparação de danos decorrentes de violações 
em relação às disposições da Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais, principalmente no âmbito do Direito 
do Consumidor. Inclusive, esse fato pode gerar o efeito 
colateral de uma excessiva judicialização de temas 
referentes à Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais.

Sobre esse ponto, podemos exemplificar com o caso 
do Ministério Público do Distrito Federal e Territórios, 
que conseguiu antecipação de tutela para suspender 
venda de dados pessoais de consumidores pela 
Serasa Experian. A decisão do Tribunal de Justiça do 
Distrito Federal e dos Territórios foi proferida no dia 20 
de novembro de 2020, e derivou de ação civil pública 
ajuizada pela Unidade Especial de Proteção de Dados 
e Inteligência Artificial (Espec). Referida ação teve com 
(como?) fundamento as novas disposições e exigências 
da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais.

Na próxima Coluna vamos trazer algumas mais 
algumas meias verdades sobre se o titular tem como um 
de seus direitos a portabilidade de seus dados pessoais 
e se é verdade que a LGPD não exige a contratação de 
um DPO/Encarregado?

Uma abençoada virada de ano a todos e um 2023 
cheio de saúde, felicidades e conquistas.

Fonte:
- LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 

- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;
- Artigo publicado na edição 61 da Revista E-Commerce 

Brasil, por Renato Rossi Filho, 23 de dezembro, 2022;
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DISPONIBILIDADE

Qual o tamanho do mundo? Ou melhor, 
qual o tamanho do seu mundo? Vamos 
refletir sobre quando abrimos a janela de 
casa, e o que vemos lá fora. Você já deve 
ter percebido que toda a realidade que está 
aí é bem maior do que nossa compreensão.

Existem coisas, fatos, fenômenos, 
pessoas, os quais não estão ao alcance 
dos nossos sentidos, e apesar disso nós 
lemos o mundo sempre da mesma maneira. 
Se um homem barbudo me cumprimenta de 
maneira rabugenta, vou chegar à conclusão 
de que barbudos são rabugentos, e é aí que 
está o perigo.

O escritor suíço Rolf Dobelli descreve 
um processo que ocorre em nossa mente, 
chamado “Viés de Disponibilidade”. Ele 
explica que nós temos a tendência de tirar 
conclusões gerais com base nas amostras 
que temos à mão. Em suas palavras: 
“Assim, superestimamos sistematicamente 
o risco de morrer pela queda de um 
avião, por acidente de carro ou assinados. 
E subestimamos o risco de morrer de 
formas menos sensacionalistas, como o 
diabetes ou o câncer de estômago (...). O 
espetacular, o ofuscante e o barulhento 
estão mais disponíveis no cérebro do que 
o seu contrário.

Pensamos de maneira dramática, e não 
quantitativa”. De fato, não é por que algo 
chama a atenção que deva ser a regra. Vale 
a pena refletir muito sobre isso.

Se nós construímos uma ideia de mundo 
apenas com base nos exemplos que chegam 
até nós, significa que não somos tão “mente 
aberta” quanto poderíamos. E pegando esse 
gancho, imediatamente surge a pergunta: 
como se livrar do Viés de Disponibilidade? 
A resposta é: quase impossível. Talvez se 
nos esforçarmos em estar na companhia 
de pessoas que pensam diferente de nós, 

buscarmos mais conhecimento enquanto 
admitimos que não sabemos tudo, possamos 
ter alguma chance. Mas definitivamente não é 
fácil, pois a partir do momento que chegamos 
a uma conclusão, é necessário um esforço 
gigantesco para tirá-la da cabeça.

“Os fatos não deixam de existir só porque 
são ignorados”, observou o britânico Aldous 
Huxley. Que possamos manter o espírito 
crítico sempre, mas não em relação aos 
outros, e sim a respeito de nossa própria 
mente. Podemos sempre melhorar nossas 
opiniões e visão de mundo.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp:

 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor 
de imóveis. Assume neste ano a função 

de Oficial de Intercâmbio no Rotary 
Club de Horizontina.
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INDEPENDÊNCIA/AGRO

Associado da Unitec ministra 
curso de boas práticas em 

pulverização em Independência
Neste mês de dezembro, 

o engenheiro agrônomo 
e associado da Unitec, 
José Álvaro Pacheco, 
ministrou o curso Boas 
Práticas em Pulverização 
em Independência.  A 
capacitação, contratada 
pelo município, abordou 
sobre a legislação NR 
31 e IN 42 e utilização 
de EPIs,  bem como 
aspectos relacionados 
à preparação de caldas, 
incompatibilidades físico-
químicas entre produtos 
agrotóxicos, inspeção, 
regulagem e manutenção 
de pulverizadores.

Pacheco explica que 
t ambém t ransmi t i u , 
a o s  p r o d u t o r e s 
rurais part ic ipantes, 
e n s i n a m e n t o s 
sobre as pontas de 
pulverização, calibração 
de pulver izadores e 
qualidade da água para 
pulverização.

O  S e c r e t á r i o 
d e  A g r i c u l t u r a  e 
A b a s t e c i m e n t o  d e 
Independência, Cleu 
S id ine i  Schrameier, 
destaca que o município 
tem uma parceria de 
longa data com a Unitec, 
com conhecimento do 
vasto campo de atuação 
e da capacidade técnica 
dos profissionais que a 

compõe.
O agricultor João de 

Mello, de Rincão Mormaço, 
interior de Independência, 
participou do curso e 
o avaliou como muito 
produtivo. “A capacitação 
foi muito importante porque 
possibilitou aprendermos 
mais sobre o manuseio 
correto no que diz respeito 
à aplicação de herbicidas, 
e isso fará a diferença no 

campo.”
Além dos produtores 

rurais, o curso também 
contou com a presença 
do fiscal agropecuário da 
Secretaria Estadual da 
Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural, 
Kleiton Saggin. “O curso 
foi bem aproveitado, com 
um público interessado 
no assunto. Acredito que 
alcançamos o objetivo, 

que é munir o produtor de 
conhecimentos a fim de 
minimizar os casos de 
deriva, qualificando-o 
para evitar perdas e 
man te r  o  uso  dos 
herbicidas hormonais de 
acordo com a legislação, 
pois são uma ferramenta 
impo r tan te  pa ra  o 
manejo das invasoras 
e ervas daninhas nas 
culturas.”
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Tendências para 2023

Quando pensamos nas decisões que temos que 
tomar sobre 2023, uma das questões frequentes 
é sobre quais são as tendências da economia, 
principalmente, mas também da política e demais 
movimentos pelo mundo que afetam o contexto de 
cada um. Numa busca pelas principais publicações 
que sigo, encontrei algumas tendências em comum, 
indicadas por líderes empresariais altamente 
influentes e compartilho uma síntese.

A geração Z, nascidos entre 1995 e 2010, aumenta 
a participação no mercado de trabalho e seguirá 
trazendo necessidades de mudanças nos sistemas 
de gestão de pessoas. Os modelos mentais sobre 
trabalho, emprego, engajamento profissional 
mudaram e tanto profissionais, quanto as empresas 
precisam acompanhar, para captar e manter os 
melhores talentos. 

Estudar continuamente ao longo da vida é outra 
tendência identificada por várias lideranças há um 
bom tempo. Chega cada vez mais forte no Brasil 
os conceitos de upskilling - aprimorar habilidades e 
competências e reskilling – reconstruir/requalificar 
numa nova área profissional. Todos os profissionais 
para se manterem em atividade devem seguir sendo 
estudantes. Os estudantes, por sua vez, devem ser 
cada vez mais autônomos e protagonistas, tendo 
os professores como guias, mentores, tutores e 
orientadores.

ESG - Environmental, Social and Governance 
(ambiente, sociedade e governança) ganhará cada 
vez mais atenção, investimentos de diversos setores, 
espaço na mídia, nos eventos, se tornando cada 
vez mais importante na decisão nas relações de 
compra, venda, consumo, investimentos e parcerias. 
ESG é um termo criado pelo Banco Mundial e está 
intimamente ligado aos 17 ODS - Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável, sendo considerando 
além de uma grande tendência, uma necessária 
resposta das empresas e instituições frente aos 
desafios da sociedade contemporânea. São 4 os 
pilares de ESG: pessoas, planeta (recursos naturais), 
lucro (resultados financeiros) e propósito (porque 

você faz o que faz). Para chegar ao maior número 
de pessoas e organizações, ESG precisa ser vista de 
forma menos romântica, mais pragmática, superando 
o discurso que emociona, tratando como parte do 
negócio, olhando receita, lucro e indicadores de 
desempenho do negócio.

As pessoas estarão mais dispostas a investir em 
startups, porém, com mais critérios de todos os 
lados. Tanto investidores quanto empresários que 
receberão o investimento devem dedicar tempo 
para conhecer e entender com quem passarão a 
se relacionar. O que a pessoa valoriza, quais são 
suas competências, qual estilo de gestão, nível de 
educação financeira, de onde vem, planos para o 
futuro, etc. devem ser analisados antes de fechar o 
negócio. Falar com outros investidores da empresa 
ou setor, ou com outras empresas que receberam 
recursos deste investidor, é um conselho importante 
para entender o contexto e as tendências da futura 
relação.

Buscar credenciais é um item de segurança. Além 
do capital, o investidor poderá auxiliar com mentoria, 
rodadas de negócios, acesso a outras rodadas de 
investimento?

Finalizo com outra tendência para 2023 e seguintes 
que é a valorização do tempo das pessoas. Comece 
valorizando o seu tempo e procure estar com 
pessoas e parceiros de negócios que valorizem 
agilidade, que quer dizer mais fácil, mais simples, 
mais eficiente,  mais compreensível, mais duradouro, 
dentre outros. Agilismo é uma competência que 
indico para os amigos leitores adquirirem em 2023, 
estudando, entendendo e incorporando no dia-a-dia, 
especialmente aqueles que assumem funções de 
liderança.

Com os sinceros desejos de que todos sejam muito 
gratos pelo 2022 que tiveram e assim podermos 
esperar juntos um excelente 2023! Um grande 
abraço! 

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Professora Margarete 
anuncia aposentadoria

A Esco la  Se t rem 
possu i  duas novas 
coordenadoras para 
os Anos Inic iais do 
Ensino Fundamental. 
A professora Andrieli 
Tais Hahn Rodrigues 
assume o 1º e 2º ano, e a 
professora Roberta Taís 
Recktenwald assume do 
3º ao 5º ano.

Ambas são egressas do 
curso de Licenciatura em 
Pedagogia da Faculdade 
Setrem. Roberta também 
possui mestrado em 
Educação nas Ciências 
e pós-graduação em 
Psicopedagogia, e já 
atuava como docente 
do curso de Pedagogia 
e dos Anos Iniciais. 
Além de coordenadora, 
Roberta vai atuar como 
professora do 5º ano.

Andrieli também possui 
mestrado em Educação 
nas Ciênc ias ,  pós-
graduação nas áreas 
de Educação Infantil, 
Anos Iniciais, Gestão 
Escolar e em Ensino de 
Ciências da Natureza. 
A t u a l m e n t e  e s t á 
cursando especialização 
em Docência no Ensino 
Super io r  e  Ges tão 
Escolar. Ela também 
já fazia parte do corpo 
docente do curso de 
Pedagogia  e ,  a lém 
de coordenadora, vai 
atuar como professora 
do 1º ano do Ensino 
Fundamental.

Para Andrieli, o curso 

de Pedagogia possibilita 
a atuação em diversos 
ambientes, estes que 
transcendem a sala de 
aula, o que possibilita 
uma base muito sólida. 
“ A l é m  d e  q u e  s e r 
egressa da Setrem já 
tem outro impacto, a 
instituição leva junto com 
seu nome, a qualidade 
e  r e c o n h e c i m e n t o 
regional”, completa.

R o b e r t a  t a m b é m 
destaca as oportunidades 
desde o início da sua 
trajetória na Setrem. 
“ Já  na  g raduação , 
tive experiências que 
con t r ibu í ram mu i to 
para minha formação e 

Egressas de Pedagogia assumem 
coordenação na Escola Setrem

constituição profissional, 
com componentes e 
estágios sobre gestão 
escolar e ética. Atuar 

Andrieli e Roberta 
a s s u m e m  a 
coordenação dos Anos 
Iniciais no lugar da 
professora Margarete 
Kaczmarek de Almeida, 
que  anunc iou  sua 
a p o s e n t a d o r i a .  A 
profe Marga, como é 
conhecida, atuou na 
Instituição durante oito 
anos.

“Em nome do diretor-
geral, Sandro Ergang 
e de toda a nossa 
Escola, agradecemos 
à professora Marga pelo 
comprometimento, zelo 
e cuidado durante este 
período que esteve 

nessa área é um grande 
desafio, mas que irei 
encarar  com mui ta 
dedicação”, destaca.

conosco”, agradece Ana 
Leite, coordenadora-
geral  da Educação 
Básica.

Ana destaca ainda que 
Margarete participou 
de todo o processo de 
seleção das sucessoras. 
“E ainda este ano, já 

iniciamos o processo 
de transição para a 
nova coordenação, um 
processo tranquilo por 
serem profissionais 
capacitadas e já estarem 
familiarizadas com a 
Setrem”, completa a 
coordenadora-geral.
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MARCAS DO QUE SE FOI!!

“Legado! Deixe marcas, a sua história não deixa 
de existir porque você se foi, ela se perpetua para 
aqueles que ficam. Todos nós vamos em algum 
momento e os que virão um dia também irão, mas 
a sua marca, o seu registro, as tuas letras e os 
seus gestos podem viver e viver mesmo após a 
sua partida. Somos o que somos, pequenas faíscas 
esperando brilhar, simplesmente porque existimos. 
Simplesmente porque somos reais e podemos fazer 
acontecer o que pensamos, tornar visto e sentido o 
que não existe aos outros, pois o que guardamos 
devemos compartilhar no calor de nossa luz, O que 
trazemos devemos doar para que ao apagar-nos 
não levemos apenas consigo, a obra, a poesia, a 
sabedoria. Então compartilhe, deixe um pouco de 
si neste mundo, são as marcas que o tempo e o 
vento apagarão, mas levará para lugares antes não 
alcançados.

Somos mortais, mas únicos. Valorize a sua 
existência, plante a sua semente, que um dia 
germinará. ( Maklina dos Santos Almeida )

Estamos fechando mais um ciclo, com o 
encerramento do calendário do ano de 2022, de 
acordo com as previsões, e podem até ser as mais 
pessimistas possíveis, a pandemia do COVID 19 já 
era para ter ido embora, as eleições majoritárias já 
eram para ter se consolidado, estaríamos vivendo 
grandes momentos de boas expectativas e muita 
paz.

As marcas do que se foi, sempre são nossos 
grandes desafios, porque são os registros que 
ficam, as marcas da nossa história, o que deixamos, 
no que costumamos chamar de legado. O que estou 
deixando na vida dos que me cercam, dos que 
convivem comigo, que se amanhã eu for embora, 
vão fazer você lembrar de mim? O que eu fiz, ou 
estou fazendo, que estão marcando a sua vida, que 
estão provocando sentimentos que suplantaram 
e suplantarão as referências materiais que estou 
deixando?

Neste momento, de mudança de ciclo, de virada 

de ano, de novas energias, essa pergunta nos 
pressiona. Qual seu legado deste ano? O que 
você fez para construir um mundo um pouco 
melhor, apesar dos outros? Em que o mundo ao 
meu redor melhorou com a minha presença neste 
período chamado 2022? Quando começamos a 
nos perguntar, e as possíveis respostas vão se 
entrelaçando, como diz Carlos Rogério de Muniz 
Salles: “Às vezes não falamos nada, mas os olhos 
gritam! Às vezes sorrimos, para não falar que 
estamos tristes! Às vezes estamos lindos e bem 
vestidos, mas com alma e a mente em farrapos! 
Somos atentos na escolha do que alimenta o corpo, 
mas não ligamos para pensamentos que invadem 
nossa mente! É estranho como muitos vivem, e 
dizem ser livres, mas estão presos e encarcerados 
em padrões, em opiniões e no medo... Estamos 
aqui de passagem com uma senha de um painel de 
números aleatórios, não pense em deitar e aguardar 
ser chamado, e nem mesmo de pisar nos outros 
e aguardar pedir perdão, você ou a pessoa que 
você ama ou despreza, pode ser o próximo a ser 
chamado! Então se a fila da vida pode ser longa, 
ou curta, não espere para ser feliz e fazer alguém 
feliz hoje... Viva a vida enquanto há vida!”

Qual o meu legado para um mundo melhor? 
Não posso me satisfazer em reclamar, em esperar 
que os outros ajudem a construir um mundo mais 
humanizado, sem tomar a atitude de por a mão na 
massa, e construir algum espaço que contribuirá 
para a qualidade de vida e a construção deste 
mundo melhor, possa ter a minha marca. Feliz 2023, 
para que em dezembro você possa dizer, com o 
peito estufado:

ESTE É O MEU LEGADO! PENSE NISSO!
Prof. Nerino Sávio da Rosa

Mentor, Negociador e Consultor nas Áreas de 
Planejamento, Gestão de Pessoas  

e Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com
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MEGA SENA

Apostas físicas em Três de Maio e 
Horizontina encerram no horário de 

atendimento costumeiro das lotéricas
Quem gosta de apostar 

na Mega da Virada tem 
mais um motivo para 
tentar a sorte este ano. 
O prêmio deve ser de 
R$ 500 milhões, o maior 
valor da história, segundo 
a CAIXA. As apostas 
podem ser feitas até às 
17h deste sábado, dia 
31. O sorteio acontece 
no mesmo dia, às 20h.

Se você é um dos que 
sonham em começar o 
ano com um dinheiro 
extra na conta, basta 
preencher o volante 
específico da Mega da 
Virada 2022 com seus 
números da sorte, em 
uma das mais de 13 
mi l  lo tér icas CAIXA 
espalhadas pelo Brasil. 

Se preferir, pode fazer 
sua ‘fezinha’ pelo portal 
Loterias CAIXA ou no 
aplicativo Loterias CAIXA, 
disponível gratuitamente 
para usuários IOS e 
Android, as apostas que 
são pagas por cartão 
de crédito, exigem valor 
mínimo de R$ 30,00. 
Quem é cliente do banco 
também pode apostar 
pelo Internet Banking, 
neste caso a partir de 
uma aposta simples de 
R$ 4,50.

Para jogar na Mega da 

Virada, é só marcar de 6 a 
20 números dentre os 60 
disponíveis no volante. 
O apostador ainda pode 
deixar que o sistema 
escolha os números por 
meio da opção de jogo 
Surpresinha. O preço da 
aposta simples, com 6 
números, é R$ 4,50.

Para aumentar  as 
chances de ganhar o 
p r ê m i o ,  t a m b é m  é 
possível  escolher a 
opção Bolão Caixa, com 
preço mínimo de R$ 10, 
sendo que cada cota 
não pode ser inferior a 
R$ 5. É possível fazer 
um bolão de no mínimo 
2 e no máximo 100 
cotas. Vale ressaltar 
que o Bolão CAIXA 
só é comercial izado 
presencialmente nas 
Lotéricas CAIXA, com 
toda a segurança e com a 
entrega do recibo original 
de cota. Não há canais 
eletrônicos para o Bolão. 

Desde  a  p r ime i ra 
edição, em 2009, a Mega 
da Virada já premiou 111 
apostas que acertaram as 
seis dezenas milionárias. 
Segundo a CAIXA, se 
apenas um ganhador 
acertar as seis dezenas 
da Mega da Virada 2022 
e aplicar o prêmio na 

poupança do banco, vai 
receber R$ 3,4 milhões 
por mês, somente em 
rendimentos.

A CAIXA também 
lembra que, do valor 
a r r e c a d a d o  p e l a s 
Loterias, quase metade 
é destinado a repasses 
sociais, como determina 
a legislação vigente. Ou 
seja, ao fazer as apostas, 
os brasileiros contribuem 
com áreas essenciais ao 
desenvolvimento do país, 
como esporte, educação, 
cultura, segurança e 

seguridade social. 
Para mais detalhes 

sobre a Mega da Virada, 
acesse o site loterias.
caixa.gov.br.

Fon te :  B ras i l  61  - 
https://brasi l61.com/n/
mega-da-virada-premio-
sera-de-r-500-milhoes-
maior-valor-da-historia- 
p c x a 2 2 0 0 7 3 ? e m a i l =
jornalismofolha@gmail.
com&utm_source=email_
i n d i v i d u a l & u t m _
m e d i u m = e m a i l _
i n d i v i d u a l & u t m _
campaign=email_individual
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TRÊS DE MAIO

Encerramento do Natal Encantado 
ocorreu na última sexta-feira

Promov ido pe lo 
Governo Municipal 
e com a parceria da 
ACI e Sindilojas, a 
programação do Natal 
Encantado teve início 
no dia 15 de dezembro 
e encerrou na última 
sexta-feira, dia 23 em 
Três de Maio.

Foi mais de uma 
semana de shows 
e apresentações de 
entidades, escolas, 
artistas e cantores 
do nosso munícipio 
e região. O último dia 
contou com Tenda 
da ACI / Sindilojas, 
que proporciona ao 
público concorrer no 
promocional Três de 
Maio é Show, show 
nativista com Juarez 
da Silva e Grupo Flor 
de Maio e baile com a 
Banda Coringão.

O  G o v e r n o 
Municipal agradece a 
todos pela presença, 
participação e em 
espec ia l  aque les 
servidores que não 
mediram esforços 
para trazer a magia 
do natal.
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DE ALTO RISCO

Brasileiros intensificam uso de celular 
ao volante e novo projeto de lei quer 

aumentar o valor da multa
E m  é p o c a  d e 

hiperconectividade, 
transmissões ao vivo de 
shows, jogos de futebol 
e reuniões de trabalho 
fe i tas de qualquer 
lugar, um alerta deve 
ser feito quanto aos 
per igos do uso do 
celular enquanto se está 
conduzindo veículos e 
motocicletas. Associar 
celular e direção é uma 
atitude perigosa e que 
pode colocar a vida 
do condutor e demais 
usuários das vias e 
rodovias em risco.

 O uso inadequado do 
celular, a famosa “é só 
uma olhadinha rápida”, 
além de imprudente é 
também proibida por 
lei. De acordo com o 
Código de Trânsito 
Brasileiro, no artigo 
252, é uma infração 
gravíssima o condutor 
estar segurando ou 
manuseando telefone 
celular.

U m a  p e s q u i s a 
r e a l i z a d a  p e l a 
U n i v e r s i d a d e  d e 
Utah,  nos Estados 
Unidos, mostrou que a 
combinação celular e 
trânsito pode aumentar 

em até 400% o risco 
d e  a c i d e n t e s .  A o 
desviar o olhar para ler 
uma mensagem, por 
exemplo, o condutor 
perde cerca de cinco 
segundos da atenção. 
Se ele estiver a 80 km/h, 
é como se percorresse 
um campo de futebol 
inteiro sem ver o que 
está acontecendo do 
lado de fora. Apesar 
disso, um levantamento 
realizado pelo Detran 
de São Paulo, em 2022, 
indicou que o número 
de multas por uso de 

celular ao volante no 
primeiro semestre deste 
ano subiu de 53 mil para 
140 mil; comparando 
com o mesmo período 
de 2021, são 160% 
de  a l t a .  Ou  se ja , 
o  c o m p o r t a m e n t o 
imprudente só aumenta.

Segundo a Associação 
Brasileira de Medicina 
do Tráfego (Abramet), 

cerca de 675 brasileiros 
se arriscam todos os dias 
ao utilizar o aparelho 
enquanto dirigem, o 
que revela que, a cada 
hora, 28 condutores 
n e g l i g e n c i a r a m  a 
atenção ao volante, 
reforçando uma das 
principais causas de 
sinistros de trânsito no 
Brasil.
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DE ALTO RISCO II

Lei mais dura para mudar o cenário
O cenário de perigo 

está motivando novas 
alterações legislativas. 
N e s t e  a n o ,  u m 
novo projeto de lei 
(PL 2699/2022) fo i 
apresentado no Senado 
Federal com objetivo 
de dobrar o valor da 
multa para quem for 
pego usando celular 
ao volante, esse que 

é, segundo a nova 
proposta, a terceira 
maior causa de mortes 
no trânsito no Brasil, 
ficando atrás apenas do 
excesso de velocidade 
e da embriaguez ao 
volante.

Os  r i scos  de  se 
envolver em sinistros 
de trânsito aumentam 
expressivamente com 

um celular dividindo 
atenção, especialmente 
quando as mensagens 
são  d i g i t adas .  “O 
Código de Trânsito 
Brasileiro – e o bom 
senso do motorista 
responsável - diz que 
se deve estar atento 
durante todo o tempo 
de condução do veículo. 
Por isso é preciso que 

os motoristas entendam 
definitivamente que, 
assim como a bebida 
alcoólica, o telefone 
não  comb ina  com 
direção. Um trânsito 
mais seguro depende da 
consciência e da atitude 
de todos”, completa 
Luiz Gustavo Campos, 
diretor e especialista 
em trânsito da Perkons.



16 30 DE DEZEMBRO DE 2022Edição Final de Semana

Brigada Militar da 4ª Cia de 
Horizontina recebe duas 

viaturas Düster Semi-blindadas
 pelo Avançar Segurança

BRIGADA MILITAR DA 4ª CIA DE HORIZONTINA

N a  s e m a n a  q u e 
passou, as forças de 
segurança do Estado 
receberam novo reforço 
em suas estruturas. 
Na manhã da sexta-
feira (23/12), o governo 
do RS entregou 201 
veículos zero-quilômetro 
e armamentos – um 
investimento total de 
R$ 65,04 milhões, em 
recursos de diferentes 
fontes, a maior parte 
proveniente do programa 
Avançar do Executivo 
estadual. A cerimônia 
f o i  r e a l i z a d a  e m 
estacionamento próximo 
ao estádio Beira-rio, no 
bairro Praia de Belas, 
em Porto Alegre, com a 
presença do governador 
Ranolfo Vieira Júnior. A 
entrega vai beneficiar 
135 municípios.

A S e c r e t a r i a  d a 
Segurança Públ ica 
( S S P )  r e c e b e u 
159  v i a tu ras  pa ra 
Brigada Militar (BM), 
Polícia Civi l  (PC) e 
Corpo de Bombeiros 
Mil i tar (CBMRS). O 

investimento soma R$ 
45,9 milhões. Do Avançar 
na Segurança e do Fundo 
Especial da Segurança 
Pública (Fesp) vieram 
R$ 34,4 milhões. E 
R$ 4,4 mi lhões, do 
Programa de Incentivo 
ao Aparelhamento da 
Segurança Púb l ica 
(Piseg). O Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP) doou 11 
picapes.

A ação  benef i c ia 
d i r e t a m e n t e  11 5 
m u n i c í p i o s  q u e 

receberão viaturas da 
SSP. Com essa entrega, 
492 municípios gaúchos 
terão sido contemplados 
ao longo deste governo. 
N a  c e r i m ô n i a ,  o 
governador destacou 
a mudança no cenário 
de investimentos na 
segurança pública que 
ocorreu nos últ imos 
anos.

“Es tamos poucos 
dias da conclusão do 
mandato e é importante 
lembrar que, quando 
assumimos o governo, 

nossas licitações para 
a aquisição de viaturas 
a c a b a v a m  d a n d o 
deser tas ,  n inguém 
queria vender para o 
Governo do Estado. 
Hoje, atingimos 492 
municípios com pelo 
menos uma viatura 
nova semibl indada. 
Nas próximas semanas, 
serão entregues as 
viaturas que faltam para 
atingirmos a meta de 
100% dos municípios 
contemplados”, disse 
Ranolfo.
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BRIGADA MILITAR DA 4ª CIA DE HORIZONTINA
Entre os 135 veículos 

para a Brigada Militar, 
estão duas Renault 
Duster semiblindadas, 
pelo Programa Avançar, 
para a área da 4ª CIA da 
Brigada Militar com sede 
em Horizontina.

De acordo com o 
Tenente Cássio Horazy, 
uma delas estará lotada 
para atendimento a 
Novo Machado e outra 
para Doutor Mauricio 
Cardoso.  A v ia tura 
mau r i c i ense  j á  se 
encontra em uso para 
atendimento a operação 
Golfinho nos balneários 
das margens do Rio 
Uruguai.
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OUTRA CAMINHONTE FOI 
FURTADA EM TUCUNDUVA 

NO NATAL

Informações da Brigada 
Militar de Tucunduva, 
4ª Cia com sede em 
Horizontina, dão conta 
da localização de uma 
caminhonete incendiada 
no leito do Rio Uruguai, 
localidade de Lajeado 
Saltinho, interior de Novo 
Machado, fronteira com a 
Argentina, na manhã da 
quinta-feira, dia 29.

Conforme informações 
o veículo teria sido furtado 
dia 26 de dezembro, 
segunda-feira, em Santa 
Rosa .  Os  res tos  do 
veículo serão periciados 
cabendo a Polícia Civil a 
investigação do fato.

Uma camionete Fiat 
Freemont, de cor branca, 
p lacas  ITL-0588,  de 
propriedade do vereador 
t ucunduvense  Lúc io 
Maurer, popular Xirú, foi 
furtada no final de semana 
de Natal e ainda não foi 
localizada.

O carro que não possui 

Amarok furtada em Santa Rosa é 
localizada incendiada e dentro de rio 
em Lajeado Saltinho – Novo Machado

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.   

PLANTÃO POLICIAL FC

ras t reamento  es tava 
estacionado na garagem 
ao lado estabelecimento 
comercial do polí t ico, 
localizado na Avenida 
Osvaldo Teixeira, centro 
de Tucunduva. Qualquer 
in formação pode ser 
repassada ao 190 da 
Brigada Militar.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Inteligência da Polícia Civil e Brigada 
Militar intercepta tráfico por ônibus de 

linha em Tenente Portela

Falsos Conselheiros Tutelares teriam 
visitado família em Três de Maio

 Duran te  ações  da 
Operação Hórus, a equipe 
do 6º BPChoque e Grupo 
Tático da Brigada Militar 
recebeu informações da 
inteligência da Polícia Civil, 
de que uma mulher traria 
drogas a Tenente Portela 

Uma denúncia está 
registrada na Delegacia 
de Polícia de Três de 
Maio, desde a tarde da 
terça-feira (27) relatando 
a visita de um casal de 
falsários, se identificando 
como integrantes do 
Conselho Tutelar.

Segundo o relato, um 
homem e uma mulher 
chegaram na residência 
de uma família dizendo 
que haviam recebido uma 
denúncia de abandono de 
incapaz, e que ali estavam 
por serem integrantes do 
Conselho Tutelar de Três 
de Maio, para averiguar a 
situação.

No momento da visita, 
estavam em casa a 
mulher e os dois filhos, 
que contaram para o 
esposo e pai, quando 

em linha de ônibus vinda 
da capital do Estado na 
madrugada de terça, dia 27.

Uma equipe de policiais 
foi até o Posto da PRE 
–  Po l í c i a  Rodov iá r i a 
Estadual de Palmeira das 
Missões, onde o coletivo foi 

este chegou, o que havia 
ocorrido.

O  h o m e m  e n t ã o , 
ciente de que o fato não 
era verdadeiro, foi até 
a sede do conselho, 
onde foi informado que 
desconheciam a visita, 
e que até mesmo, o 
Conselho Tutelar de Três 
de Maio é formado apenas 
por mulheres.

As autoridades fazem 
um alerta para as famílias 
t e r e m  c u i d a d o ,  a o 
receberem estranhos que 
não estejam devidamente 
identificados, e se sentirem 
descon f ianças ,  não 
forneçam informações 
pessoais e se preciso 
for, procurem os órgãos 
de segurança, Brigada 
Militar e Polícia Civil.

Fonte: Paulo Marques Notícias

interceptado. Ao proceder 
a  abo rdagem logo  a 
passageira foi identificada 
pelo nervosismo e tentativa 
de desfazer-se de uma 
bolsa.

Na revista foi localizado 
um tijolo de crack de um 

quilo e 0,25 gramas, 490 
gramas de cocaína e um 
aparelho celular, objetos 
que foram apreendidos, 
sendo a mulher presa em 
flagrante. As informações 
são da Polícia Civil do RS, 
22ª Região Policial.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Duas pessoas presas em 
investigação de roubo a sede das 

Lojas Becker nas Missões

Quase 40 quilos de maconha 
apreendidos pela Brigada Militar no 

interior de Porto Mauá

Uma operação da 
Polícia Civil prendeu duas 
pessoas na segunda-
feira, 26, por suposto 
envolvimento com o 
roubo ao CD – Centro de 
Distribuição Lojas Becker 
de Cerro Largo. A ação 
envolveu em torno 100 
policiais e foi denominada 
Operação Black Friday.

 Mais um flagrante 
com apreensão de 
grande quantidade de 
drogas e imposição de 
prejuízo considerável à 
esta pratica criminosa, 
infelizmente presente 
na Fronteira Noroeste 
foi estabelecido pela 
Brigada Militar do 4º 
BPAF – Operação 
Hórus, na localidade de 
Volta Grande, interior 
de Porto Mauá.

A ação envolveu 
n a  a p r e e n s ã o  e 
investigação ainda, a 
DRACO – Delegacia 
de  Repressão  às 

Foram cumpridos 16 
mandados de busca e 
apreensão em cidades 
como Santo Ângelo, 
I ju i ,  Charqueadas e 
Porto Alegre. Chefiando 
a  ope ração  es tá  o 
Delegado de Polícia de 
Cerro Largo Charles 
Dias do Nascimento. Ele 
confirmou a imprensa 

Ações Cr iminosas 
Organizadas da Polícia 
Civil do RS.

Um to ta l  de  48 
quilos, 405 gramas 
d e  M a c o n h a 
acondic ionada em 
sacos plásticos foram 
encontrados em meio a 
uma mata, fracionados 
em 34 volumes.

A droga foi  toda 
apreendida e entregue 
na DPPA/Santa Rosa – 
Delegacia de Polícia de 
Pronto Atendimento. 
Não há presos por 
enquanto, mas o caso 
está sendo investigado. 

que armas, um veículo 
utilizado no roubo e drogas 
estão entre as apreensões 
desta semana. Celulares 
roubados na operação 
foram localizados em 
uma loja de Porto Alegre 
e apreendidos. O dono da 
loja foi preso pelo crime 
de receptação. Outra 
pessoa com suposto 

envolvimento foi presa 
por porte ilegal de arma 
em Santo Ângelo.

O crime contra o grupo 
empresarial ocorreu na 
madrugada de 21 de 
novembro, quando 20 
elementos fortemente 
armados invadiram o CD 
e levaram mais de 1.000 
celulares.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Acidente na BR 472 divisa de Três de 
Maio e Santa Rosa deixa dois feridos

A colisão frontal entre 
dois veículos resultou em 
duas pessoas feridas, 
na tarde desta segunda-
feira (26), na BR-472, em 
Três de Maio. O acidente 
ocorreu na localidade de 
Nossa Senhora Carmo, 
em frente a Pedreira 
Cereser,.

O acidente envolveu 
uma camioneta Fiat 
Pá l io  Weekend  de 
Santo Augusto, que era 
conduzida no sentido 

Três de Maio/Santa 
Rosa e um VW Polo de 
Santa Rosa, que era 
conduzido em sentido 
oposto.

Os dois veículos eram 
ocupados apenas pelos 
motoristas, que foram 
socorridos pelo Corpo 
de Bombeiros – CBMRS 
193, e encaminhados 
para a emergência do 
Hospital São Vicente de 
Paulo, com ferimentos 
sem aparente gravidade.
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D o i s  j o v e n s 
ficaram feridos em 
estado grave, após 
se envolverem em 
acidente de trânsito 
na madrugada desta 
sexta-feira (30), na RS-
342 em Três de Maio. 
O acidente ocorreu 
na Área Industrial, em 
frente a Trecar.

Por volta das 4h, uma 
caminhonete Toyota 
Hilux emplacada em 
Giruá, conduzida em 
direção ao trevo da 
Pica-Pau, saiu da pista 
e bateu com violência 
contra uma árvore na 
lateral da rodovia.

O motorista de 30 
anos e a caroneira, 
uma jovem de 26 
anos, foram socorridos 
pelo Samu e o Corpo 
d e  B o m b e i r o s  e 
encaminhados para 

Acidente na RS 342 trecho urbano 
de Três de Maio deixa duas pessoas 

gravemente feridas

PLANTÃO POLICIAL FC

a emergênc ia  do 
Hospital São Vicente 
de Paulo.

A Brigada Militar 
prestou auxílio no local 
e acionou o Comando 
Rodoviário, grupo de 
Santa Rosa.
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Ano fecha com quase 1.900 casos da doença e 
5 óbitos o que preocupa as autoridades

Comitê Municipal de enfrentamento a 
Dengue esteve reunido em Horizontina

Reuniu-se na última 
quarta-feira, dia 28 de 
dezembro, o Comitê 
Municipal da Dengue 
de Horizontina, com o 
objetivo de conscientizar 
a população quanto 
a  p ro l i f e ração  do 
m o s q u i t o  A e d e s 
aegypti e a prevenção 
da Dengue, doença 
causada pelo mosquito 
transmissor.

A reunião ocorreu 
nas dependências da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, diante do 
quadro de agravamento 
na  loca l i zação de 
criadouros e focos com 
larvas de mosquito, 
localizados durante 
as visitas dos agentes 
ambientais.

O Comitê Municipal 
é  c o m p o s t o  p e l a 
Comissão Técnica, 
d e  p r o f i s s i o n a i s 
atuantes na Secretaria 
de Saúde (médico, 
en fe rme i ro ,  f i s ca l 
sanitário, farmacêutico, 
agentes de endemias) 
e pela Comissão de 
Mobilização, composta 
por representantes 
de órgãos públicos e 
privados do município.

O principal objetivo 
do Comitê é promover 
a intersetorialidade 
a t ravés  de  ações 
planejadas, integradas 
e coordenadas para 
sensibilizar a atentar 
a população para a 
prevenção da doença, 
evitando nova epidemia 
no município, como 
a vivenciada neste 
ano que encerra, que 
resul tou em 1.865 
casos posit ivos de 
Dengue até aqui e 05 
óbitos.

T o d o s  e s t ã o 
e m p e n h a d o s  e m 
frear a proliferação 

d o  m o s q u i t o  n o 
município, e para isso 
precisa do apoio de 
toda comunidade. O 
boletim informativo 
semanal divulgado 
nesta semana pela 
Secretaria da Saúde 
expõe em números a 
preocupação.

Dos 1.293 imóveis 
visitados na semana 
antes do Natal, em 236 
os agentes não tiveram 
acesso aos pátios. 
Nos 1.057 em que 
entraram, localizaram 
em 855 (66%) possíveis 
C R I A D O U R O S  d e 
mosquitos expostos 

ao tempo, podendo 
a c u m u l a r  á g u a  e 
haver prol i feração. 
Em 07 casas foram 
encontrados FOCOS 
com larvas de mosquito 
e 21 residências, por 
haver reincidência e 
não atendimento a 
Notificações Anteriores 
foram confeccionadas 
multas.

O s  a g e n t e s  d a 
Dengue consideram 
como CRIADOURO 
qualquer recipiente que 
possa acumular água e 
FOCO local onde são 
encontradas larvas do 
mosquito.  



24 30 DE DEZEMBRO DE 2022

HORIZONTINA

A e s t i a g e m  q u e 
asso la  o  munic íp io 
de Hor izont ina com 
impactos econômicos 
sobre a produção de 
milho e outras culturas, 
também já prejudica 
o abastecimento de 
água em localidades do 
interior.

A s  S e c r e t a r i a s 
M u n i c i p a i s  d e 
Desenvolvimento Rural 
e  de In f raes t ru tura 
Logística e Trânsito, vão 
atuar em parceria para 
operar serviço de carro 

tanque no interior.
Um caminhão truck 

da f ro ta  da  SMILT 
teve o reservatór io 
para  t ranspor te  do 
precioso líquido, que foi 
adquirido pela área de 
Desenvolvimento Rural, 
instalado nesta semana, 
pois apesar de pancadas 
de chuvas ocorridas, 
existem local idades 
já em situação crítica 
de  abas tec imen to , 
e s p e c i a l m e n t e  n a 
região de Bela Vista – 
destaca a Secretária de 

SMDR E SMILT preparam operação para 
socorrer abastecimento de água no interior

Desenvolvimento Rural 
Neiva Ebrin.

C a b e r á  a o 
D e p a r t a m e n t o  d e 
Água e Saneamento 
da SMDR a gestão da 

crise de abastecimento 
e as famílias em situação 
d e  e m e r g ê n c i a  n o 
abastecimento, devem 
contatar o serviço pelo 
fone 9-9938- 4214. 
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O Governo Municipal 
de  Três  de  Maio , 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura 
e Esporte, adquiriu 187 
Chromebooks para as 
Escolas Municipais de 
Ensino Fundamental, 
os quais estão sendo 
c o n f i g u r a d o s  e 
entregues.

A partir do ano letivo 
de 2023 a rede contará 
com mais este recurso 
pedagógico para o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
das competênc ias 
e habi l idades dos 
estudantes.

SAIBA MAIS 
– O QUE É UM 

CHROMEBOOKS

Os Chromebooks 
s ã o  d i s p o s i t i v o s 
muito parecidos com 
os notebooks, com 
a simples diferença 
que eles não rodam 
sistemas operacionais 
t radic ionais,  como 
Windows ou macOS. 
Em vez disso, eles 
usam o Chrome OS, um 
sistema baseado em 

Linux e desenvolvido 
pelo Google. Vem daí 
o nome “Chromebook” 
E l e s  t a m b é m 
costumam ser mais 
baratos do que os 
outros notebooks. 
São muito indicados 
para quem precisa de 
notebooks para estudo 
ou trabalho apenas, 
não tendo necessidade 
de executar nenhum 
software mais pesado.

Três de Maio adquire 187 Chromebooks 
para a Rede Municipal de Ensino
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Defesa Civil de Horizontina alerta sobre 
riscos de queimadas em vegetação 

durante a estiagem
A D e f e s a  C i v i l 

M u n i c i p a l  d e 
Horizontina, através 
de seu diretor Júlio 
Zamin, divulgou alerta 
que neste período de 
estiagem, o uso do 
fogo como ferramenta 
para limpar terrenos ou 
áreas deve ser evitado, 
devido a facilidade de 
propagação das chamas 
por causa da ação dos 
ventos.

Jogar lixo pela janela 
do carro ou mesmo 
na beira de uma mata 
também é uma ação 
a ser evitada. Além da 
questão da poluição 
ambiental, alguns tipos 
de materiais podem 
refletir a luz solar sobre a 
vegetação seca e iniciar 
um foco de incêndio.

Os incêndios florestais 
ou em vegetação, são 
ocorrências de difícil 
combate, além de ter 
um elevado custo.  Sem 
contar os danos a saúde 
em virtude da fumaça e 
da possível liberação de 
substâncias tóxicas, e a 
vida silvestre, que perde 
seu hábitat. Casas, 
galpões, lavouras com 
produção  seca  ou 
restevas de milho e 

quaisquer estruturas 
podem ser facilmente 
consumidas pelo fogo.

A Le i  Federa l  N° 
9.605/98, em seu ART 
41, define como crime 
ambienta l  provocar 
incêndio em mata ou 
floresta. Os infratores 
estão sujeitos a pena de 
reclusão de dois a quatro 
anos, além de multa.

Nesta semana equipes 
do Governo Municipal 
constaram em dois 
pontos, próximos a RS 
305 uso de fogo em 
vegetação seca o que 
deflagra preocupação. 
No inicio deste ano, 

t ambém du ran te  a 
estiagem o município 
registrou vários focos 
de incêndios com perda 

de produção e matéria 
orgânica dos solos, bem 
como a exposição de 
patrimônio em risco. 
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ESPORTE

Bohemios é o primeiro campeão da 
Série Prata do futsal de Horizontina

A noite de sexta-feira, 
23 de Dezembro, entre 
tantas programações, 
ficou marcada também 
pela grande final do 
Campeonato Municipal 
de Futsal Série Prata, 
valendo 12 vagas para 
a Sér ie Ouro a ser 
disputada a partir do 
próximo mês de janeiro 
no Ginásio Municipal 
Edio Stoll.

O até então denominado 
Seletivo do Verão de 
Futsal, deu lugar a uma 
competição em novo 
formato, acrescida de 
premiação aos primeiros 
colocados.

Em um jogo de 12 gols 
e partida final foi decidida 
nos  de ta lhes ,  com 
decisão nas penalidades, 
sendo necessárias 12 
cobranças para cada 
lado para ser conhecido 
o primeiro campeão, e de 
forma invicta - a equipe 
do Bohêmios que ficou 
com o troféu inédito.

A nova fórmula do 
Campeonato veio pra 
ficar e aumentar ainda 
mais as disputas dentro 
de  quadra ,  d isse  o 
Secretário de Esporte 
Cultura Juventude e Lazer, 
Eduardo Maron.  O gestor 
dividiu com sua equipe de 
trabalho o resultado das 

competições organizadas 
no ano que encerra, bem 
como as planejadas para 
os próximos meses.

“Queremos parabenizar 
as  20  equ ipes  que 
p a r t i c i p a r a m  d o  1 ° 
C A M P E O N AT O  D E 
VERÃO - SÉRIE PRATA, 
os mais de 300 atletas e 

comissões técnicas que 
abrilhantaram as noites 
e toda comunidade que 
prestigiou os jogos.

A Classificação Final:
-Campeão Invicto – 

Bohêmios FC.
-Vice-Campeão – Os 

Bartira
-3º colocado – Cascata 

Futsal.
A Série Ouro, com 16 

equipes na categoria 
Adulto Masculino Livre 
t e rá  i n í c io  no  mês 
de  j ane i ro  com as 
finais ocorrendo nas 
festividades da Semana 
do Município no mês de 
Fevereiro.
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Em prévia da população pelo 
Censo do IBGE Três de Maio 

supera os 25 mil habitantes e 
Horizontina não atingiu 19 mil

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) divulgou quarta-
feira (28), no Rio de 
Janeiro, a prévia da 
população dos municípios 
com base nos dados 
coletados pelo Censo 
Demográfico 2022 até 
o dia 25 de dezembro, 
que mostra que o Brasil 
chegou a 207.750.291 
de habitantes este ano.

Segundo o resultado 
preliminar, o Sudeste 
tem 87.348.223 de 
habitantes; o Nordeste, 
55 .389 .382 ;  o  Su l , 
30.685.598; o Norte, 
17.834.762, e o Centro-
Oeste, 16.492.326.

O IBGE explicou que 
a divulgação tem como 
objetivo cumprir a lei que 
determina ao instituto 
fornecer, anualmente, 
o cálculo da população 
de cada um dos 5.570 
municípios do país para 
o Tribunal de Contas da 
União (TCU). Seguindo 
um modelo estatístico, 
o IBGE entrega um 
resultado prévio do ano 
de 2022 a partir dos 
83,9% da população 
recenseada.

Modelo 
estatístico

O IBGE informou que 
estudou propostas para 
cumprir as obrigações 
l e g a i s  e m  r e l a ç ã o 
à  d i v u l g a ç ã o  d a s 
populações municipais. 
Após análises, a equipe 
do instituto concluiu que 
o melhor modelo é o que 
utiliza os dados do Censo 
2022 nas cidades onde a 
coleta já havia terminado 
e  uma comb inação 
de dados coletados 
e estimativas para os 
demais municípios.

"A missão do IBGE 
é retratar a realidade. 
Com a discussão das 
propostas, escolhemos 
a que chega o mais 
próximo possível da 
realidade populacional 
nos domicílios do país", 
afirmou o coordenador 
t é c n i c o  d o  C e n s o , 
Luciano Duarte.

Disque-Censo 
137

A t é  o  d i a  2 5  d e 
dezembro, 83,9% da 
população já havia sido 
recenseada, somando 

87,7 milhões de domicílios 
particulares e mais de 
178 milhões de pessoas. 
O Censo 2022 está em 
campo realizando coletas 
desde 1º de agosto e 
continuará durante o mês 
de janeiro de 2023. Os 
moradores de domicílios 
onde ainda ninguém 
respondeu ao Censo 2022 
devem ligar para o Disque-
Censo 137, que atende a 
todos os estados do país.

O  s e r v i ç o  s e r á 
disponibilizado de forma 
gradativa nos municípios 
d e  a c o r d o  c o m  o 
andamento da coleta em 
cada local.

CENSO DO IBGE

FOTO: TANIA RÊGO - AGÊNCIA BRASIL
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N a  p r é v i a  d e 
população Santa Rosa 
com 77.519 habitantes 
segue sendo a cidade 
mais  populosa da 
região, seguida de 
Três de Maio com 
25.006, Horizontina 

CENSO DO IBGE

Os números de habitantes daqui
com 18.852 e Santo 
Cristo com 15.325.

Outros números na 
Fronteira Noroeste, 
destacam Boa Vista do 
Buricá 7.030, Alegria 
3.652, Dr. Mauricio 
C a r d o s o  4 . 4 7 0 , 

Independência 6.519, 
Nova Candelária 3.056, 
Novo Machado 3.198, 
Porto Mauá 2.143, 
São José do Inhacorá 
2.596 e Tuparendi com 
8.342.

E n t r e  a l g u n s 

municípios próximos 
de nossa região,  Giruá 
15.971 habitantes, 
Crissiumal 12.852, 
Três Passos 25.467, 
Ijui 85.135 e Santo 
Ângelo 76.768. 

Fonte: Agência Brasil 
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PROMOCIONAL NATAL 
FANTÁSTICO DE HORIZONTINA

Fiquem ligados por 
que tem MUITO MAIS!! 
Continuem comprando no 
comércio de Horizontina 
e preenchendo os cupons 
para participar do último 

Confira os ganhadores do 3º sorteio
sorteio.

Realização: ACIAP 
e Governo Municipal. 
A p o i o :  C â m a r a  d e 
Vereadores
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Morre Pelé, 
o Rei do Futebol!

Edição Final de Semana

PROMOCIONAL NATAL 
FANTÁSTICO DE 

ORIZONTINA
Confira os ganhadores 

do 3º sorteio

O ex-jogador de futebol Pelé morreu, 
aos 82 anos, em São Paulo, nesta 
quinta-feira (29). Ele estava internado 
no Hospital Albert Einstein desde o dia 
29 de novembro para tratamento de um 
câncer no cólon.

A doença foi descoberta em setembro 
do ano passado. Nesta semana, o 
hospital informou que Edson Arantes 
do Nascimento havia tido uma piora no 
seu estado de saúde.

Nascido em Três Corações (MG) e 
considerado o melhor jogador de futebol 
de todos os tempos, o eterno camisa 
10 da Seleção Brasileira e do Santos 
é o único atleta a ter conquistado três 
Copas do Mundo, em 1958, 1962 e 1970.

Pelé estreou como profissional no 
Santos em 1956 e já foi convocado para 
a Seleção em 1957. Ele tinha apenas 17 
anos e nove meses quando partiu para a 
sua primeira Copa, em 1958, na Suécia.

O Presidente Jair Bolsonaro decretou 
luto oficial de três dias no país. O velório 
do jogador deve ocorrer a partir do 
domingo em Santos – São Paulo. 
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Nota Premiada Horizontina realiza 
último sorteio do ano

Tendo por local o 
auditório da ACIAP 
e com transmissão 
nas redes sociais da 
referida associação, 
ocorreu no final da 
tarde da segunda-feira, 
dia 26 de dezembro, o 
último sorteio de 2022 
do Programa Nota 
Premiada Horizontina.

O promocional do 
Governo Municipal, 
c o o r d e n a d o  p e l a 
S e c r e t a r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, juntamente 
com a ACIAP e Câmara 
d e  V e r e a d o r e s , 
estimula as compras 
na cidade, exigindo a 
nota ou cupom fiscal, 
colocando no mesmo 
o CPF.

 A p ó s  a s  n o t a s 
apresentadas junto aos 
postos de atendimento 
da ACIAP e da SMDE são 
carimbadas e trocadas 
por cautelas nominais 
dos consumidores com 
sorteios em dinheiro, 
prêmios de R$ 1.000 e R$ 
2.000,00  praticamente 
mensais, em datas 
comemorativas, como 
Semana do Município, 
Páscoa, Dia das Mães, 

Dia dos Namorados, 
Dias dos Avós, Dia dos 
Pais, Dia do Gaúcho, 
Dia das Crianças e 
Natal.

O  s o r t e i o  d e s t a 
s e g u n d a - f e i r a 
compreendeu o Natal 
e foi o último deste 
ano, contemplando três 
consumidores com R$ 
1.000 e sete com R$ 
2.000. totalizando R$ 
17.000,00 em prêmios.

Os contemplados 
com R$ 1.000,00

-Darc i  de Godói ; 
Amanda do Nascimento 
e Claudir Rufino de 
Almeida.

Com R$ 2.000,00: 
Rosângela  Rosch; 
Clarice M de Almeida; 
Tiago Sidney Bauer; 
Mauri  Ziegler;  I lda 
Pasch; Juliana Rebhein 
e Ezequiel Martins.

O primeiro sorteio 
da temporada 2023 
será na semana do 
município no final de 
fevereiro. Valerão as 
notas emitidas a partir 
de 1º de janeiro de 
2023, próximo ano, 
pois a promoção ocorre 
dentro de cada ano 
civil. 


